

6. LES POSSIBILITÉS DANS LE DOMAINE DES SERVICES EN SOINS DE LA SANTÉ

Les importations de services médicaux sont un phénomène relativement récent au Mexique. Ce marché est important, et en pleine croissance, mais il est impossible de le quantifier car on ne dispose pas de données sur le commerce des services. Les principaux marchés secondaires sont ceux des services de construction d'hôpitaux, de gestion des services de santé, des services d'information, d'équipement, de gestion des déchets, de formation et des services d'urgence.

LES SERVICES DE CONSTRUCTION D'HÔPITAUX

La construction des installations médicales ne faisait pas toujours l'objet d'une attention rigoureuse par le passé. Il est en effet souvent arrivé que des hôpitaux soient construits pour des raisons politiques plutôt que pour répondre à un besoin réel.

Pendant l'administration du Président Salinas, de 1988 à 1994, le *Secretaría de Salud (SS)*, Secrétariat à la Santé, a procédé à une revue détaillée des installations existantes et des besoins. Cette revue a amené la publication du *Plan Maestro de Infraestructura*, Plan directeur des infrastructures, en 1989. Le *SS* a, à compter de cette époque, commencé à planifier la construction des nouvelles installations de santé pour qu'elles répondent de façon plus adéquate aux besoins de la population. On a commencé par s'efforcer de terminer les travaux en cours et de rénover les hôpitaux existants, en mettant l'accent sur des établissements d'une capacité d'une trentaine de lits. Les spécialistes du domaine estiment maintenant qu'il faut de 20 à 30 nouveaux hôpitaux de 100 lits, et ensuite une autre tranche de travaux pour une trentaine d'établissements de 30 à 90 lits.

Tous les projets de construction d'hôpitaux doivent être approuvés par les autorités de la santé du *Secretaría de Salud (SS)*, Secrétariat à la Santé, et de l'État concerné ou du *Departamento del Distrito Federal (DDF)*, ministère du District fédéral. Ils sont évalués à la fois en fonction de normes de santé et architecturales.

D'après les dirigeants du *Secretaría de Salud (SS)*, Secrétariat à la Santé, moins de 50 entreprises participent au Mexique à la planification et à la construction des hôpitaux. Il n'y en aurait pas plus de 20 capables de respecter les normes du *SS*. Même si les architectes et les ingénieurs mexicains utilisent régulièrement des techniques importées dans leurs travaux de conception, peu d'entre eux ont des partenaires étrangers. Ce type d'association constitue d'ailleurs une des possibilités intéressantes pour les sociétés canadiennes. Les bonnes possibilités de débouchés pour les services comprennent, entre autres :

- les programmes novateurs de conception structurale pour les petits projets;
- les charpentes et les bâtiments d'acier préfabriqués;
- les systèmes de contrôle et d'entretien des bâtiments;
- les nouveaux concepts d'hôpitaux «intelligents»;
- les systèmes de contrôle et de ventilation bioclimatiques;
- les matériaux de recouvrement des cloisons, des planchers et des plafonds, en particulier pour les pièces à atmosphère stérile;

